

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1** PESETA al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.
Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'15 t.
Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t.
Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.
Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m., 2'45 y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Isidro natural y patron de Madrid. Fué labrador de oficio y casado con santa María de la Cabeza, viviendo ambos esposos tan ajustados á los preceptos de la ley de Dios y á las prácticas piadosas y de la caridad cristiana, que fueron la admiracion y el objeto de respeto de todas las personas de su país. El señor dispensó á sus siervos muchos favores, y á Isidro especialmente el don de milagros. Colmado de méritos fué llamado al descanso eterno el 28 de noviembre del año 973.

CULTOS.—*Mañana domingo.*—En San Felipe Nerí concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las siete y media comunión general, á las diez tercia y la misa mayor con música y sermón que dirá D. Miguel Maura. Por la tarde vísperas, y la devocion del mes de María. Al anochecer oracion, rosario cantado con música, *Te-Deum* y reserva.

En el Temple empezarán las Cuarenta Horas en honra de la madre Inmaculada, siendo la exposicion á las diez, en seguida misa mayor con sermón que pronunciará D. Jaime Busquets. Por la tarde á las seis rosario el ejercicio del mes de María y la reserva.

En San Jaime fiesta en honra de la Divina Pastora; á las nueve y media horas y la misa mayor con sermón. Por la tarde despues de vísperas se cantará el Rosario.

En Montesion á las ocho de la mañana, al tiempo de celebrarse el santo sacrificio de la misa, se dará principio á los seis domingos de San Luis Gonzaga, que la Congregacion Mariano-Angélica le consagra anualmente en preparacion á su festividad, continuando á la misma hora en los domingos sucesivos.

El mismo ejercicio se verificará en la Concepcion á las nueve, en Santa Cruz á las doce, y en Santa Magdalena á las cinco de la tarde.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral, á la Virgen de la Asuncion.

Lunes.—En el Temple continuan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa y un rato de oracion. Por la tarde rosario, el ejercicio del Mes de Mayo y la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Teresa, á la Virgen del Carmen.

CORREO DE HOY.

Madrid 11 de Mayo.

No es un misterio para nadie la diversidad de opiniones y las divergencias que existen entre el gobernador de Madrid Sr. conde de Xiquena y el alcalde primero Sr. Abascal, habiendo llegado estas hasta el punto de que el primero, resuelto á dimitir su cargo si se le oponía la más pequeña dificultad á sus medidas encaminadas á desarrollar la política fusionista en contra de las aspiraciones constitucionales puras, se presentó ayer al presidente del Consejo de ministros para plantearle de una manera clara esta cuestion y saber la opinion del gobierno sobre este asunto. A juzgar por las noticias que hasta mi han llegado, el Sr. Conde de Xiquena quedó satisfecho, pues tanto el señor Sagasta como el ministro de la Gobernacion le dieron completa seguridad de que por nadie serian contrariadas las disposiciones que adoptase para hacer prevalecer la política templada y de conciliacion del gobierno, benévolo por igual de los antiguos constitucionales y los centralistas que en virtud de mutuas concesiones formaron el partido liberal-dinástico.

No se como sentará este acuerdo entre los descontentos del círculo constitucional, sin embargo, puede asegurarse desde luego que los individuos que lo componen no están decididos á seguir el gobierno por ese camino, toda vez que ayer mismo

confirmaron su anterior resolucion de no prestar sus votos, lo mismo en la capital que en los distritos rurales, sino á aquellos candidatos de abolengo constitucional bien conocido, rechazando en absoluto á los centralistas á pesar de las órdenes que en contrario da al gobierno.

Los gobiernos revolucionarios pasan y se suceden los unos á los otros, pero los abusos y las corruptelas continúan siempre, cualquiera que sea el partido que gobierne; cuando se verificaron las últimas elecciones de diputados á Cortes los periódicos constitucionales ponían el grito en el cielo porque el gobierno bajo fútiles pretextos llamaba á Madrid á sus delegados de provincia, y hoy que gobiernan los constitucionales resulta que los gobernadores hacen los mismos viajes á Madrid, pero con la diferencia de que ántes había el pudor de encubrir estos viajes con un pretexto cualquiera, y hoy se dice públicamente que se llama á los gobernadores para que el gobierno les comunique órdenes referentes á las próximas elecciones.

Los conservadores-liberales han recibido un profundo desengaño en vista del resultado que han obtenido las elecciones municipales; con efecto, es verdaderamente asombroso para ellos el ver que despues de seis años de dominar en absoluto, de repartir credenciales y resolver como han tenido por conveniente los asuntos de interes para las localidades con las cuales tenían relaciones, hayan dejado tan pocos amigos, y que la gratitud sea virtud tan rara entre las gentes que se dedican á la política.

Ayer llegó á Madrid el general Pavía, presentándose inmediatamente al ministro de la Guerra, en cumplimiento de un deber que le impone la ordenanza. El general Martínez Campo no se encontraba en su despacho cuando acudió á él el citado general.

Se asegura que la comision encargada de emitir dictámen sobre los hechos relativos á las defraudaciones del ramo de consumos descubiertas hace algun tiempo, lo ha formulado en términos tales, que no habrá más remedio que enviar este asunto á los tribunales ordinarios, confirmando la suspension impuesta á 29 concejales.

Nada importante á última hora.—O.

Paris 10 de Mayo.

Los partes del territorio tunecino, anuncian que nuestras tropas han ocupado la montaña santa de los kroumirs, en cuya cima tienen su principal mezquita; pero nuestros soldados parece que en esta operacion no han encontrado la menor resistencia. Al acercarse nuestras tropas los kroumirs se han eclipsado, y esta táctica, muy hábil por su parte, causa aquí una verdadera decepcion.

Algunos de nuestros más graves periódicos piden que para concluir de una vez se ocupe á Túnez, y todos los periódicos de Argel reclaman la misma solucion, como la única verdaderamente eficaz. ¡Ocupar á Túnez! No les faltan á nuestros gobernantes ganas de efectuarlo, pero temen las consecuencias. Sin embargo, como he dicho á V. desde un principio, todo induce á creer que acabarán por eso.

Entretanto nuestros gobernantes siguen cerrando escuelas religiosas, y en especial han disuelto el colegio libre de Mans, donde habia quinientos alumnos pertenecientes á las mejores familias del centro de Francia, bajo el pretexto de que entre los profesores se habian introducido algunos jesuitas. En vano se ha objetado que el hecho de haber sido jesuita no constituye un delito, y que la ley que rige entre nosotros sobre enseñanza pública, reconoce á cada ciudadano, sea quien fuere, el derecho de enseñar á título individual. M. Julio Ferry no se ha entendido de nada, y el colegio de Mans ha sido cerrado.

En cuanto á los quinientos alumnos que en el colegio habia, quedan en la calle en mitad del año escolar y sin saber donde continuar sus estudios. Pero esto precisamente querian nuestros republicanos:

esto enseñará á las familias cristianas á tomar por profesores á jesuitas.

En Paris la autoridad ha decidido que la avenida donde vive Victor Hugo lleve el nombre de este gran poeta. Es un homenaje merecido, pero que hubiera debido reservarse para despues de la muerte de Victor Hugo. No es lo más usado hacer en vida la apoteosis de nadie.

No puede decirse lo propio de la suscripcion que ha abierto el *Figaro* para ofrecer un recuerdo nacional al general Bourbaki, escandalosamente borrado del cuadro del ejército activo por el general Farre. El general Bourbaki, fué uno de los héroes de nuestras guerras de Crimea, Africa é Italia, y ningun nombre es más justamente popular que el suyo en nuestro ejército. La providencia de que acaba de ser objeto exigía una protesta, y el *Figaro* se ha hecho intérprete de ella.

Por lo demás se asegura que el general Farre comienza á perder terreno, y que bien podría ser que en breve fuese reemplazado en el ministerio de la Guerra.—O.

MADRID 11 DE MAYO.

El Consejo de ministros siguió ocupándose ayer de asuntos electorales.

El señor ministro de Hacienda sometió á la aprobacion de sus compañeros algunas resoluciones de carácter personal y administrativo de su departamento.

Despues el de Estado dió cuenta de las noticias que le ha comunicado verbalmente el embajador en Paris respecto de todos nuestros asuntos en Francia y relativos á la cuestion de Tunes.

—Nuestro embajador en Paris, señor duque de Fernan Nuñez, ha llegado á Madrid y ha almorzado hoy con S. M. el Rey.

—Es muy posible que el señor ministro de Fomento, en una disposicion que dictará dentro de breves días, establezca tres estaciones agronómicas en otras tantas provincias.

—Se han dirigido telegramas á los gobernadores para que remitan nota detallando los concejales más idóneos para desempeñar los puestos de alcalde presidente. De estas notas se servirá el gobierno para expedir los nombramientos que con arreglo á la ley pueden ser nombrados por Real decreto.

—Version ministerial conforme con nuestras noticias. Dice *El Imparcial*.

«Con motivo de los rumores que circularon anoche referentes al relevo del general Blanco, que algunos aseguraban había sido acordado en el Consejo de la tarde, procuramos informarnos del fundamento que aquellos pudieran tener, y segun afirmaban personas caracterizadas de la situacion, el gobierno no se había ocupado de semejante asunto, ni pensaba por ahora en sustituir al marqués de Peña Plata, cuyos méritos y servicios era el primero en reconocer.

Esta era la version que corria con insistencia entre los ministeriales.

—Nada debiera en rigor decirse, respecto á la persona más indicada para ocupar la vacante que deja el fallecimiento del general Zapatero en la direccion general de Inválidos; pero como más de un periódico cita nombres propios, creemos prudente apuntar que, á juicio de personas bien informadas, pasará á dicho puesto el general Cotoner, que es el más antiguo de los de su clase, y á la direccion de la Guardia civil el general Serrano Bedoya.

Por nuestra parte diremos que es prematuro cuanto se diga.

—Los dos premios concedidos por la Academia Española para el que mejor describa lo que era Calderon, se han adjudicado á los Sres. Debols, director de un colegio de Linares, y al ex-diputado Sr. Ortiz de Pinedo.

—Aun cuando hay ya vacantes suficientes para ascender á un mariscal de campo á teniente general, se tiene por cierto que no se hará ningun nombramiento por no querer el general Martínez Campos gravar el presupuesto.

Paris 10 de Mayo.

He aquí algunos detalles sobre la ocupacion del monte de marabut Sidi-Abdallah por las tropas francesas:

El día 7 por la tarde se dió orden desde el cuartel general para que se tomaran de cada brigada cuatro batallones equipados á la ligera que debían estar dispuestos para ponerse en marcha el día siguiente á las cinco de la mañana. Las pequeñas columnas avanzaron en aquella hora cada cual en su direccion por las escabrosas pendientes que rodean el monte en que está edificado el sepulcro del marabut y donde se sabía que estaba concentrado en gran número el enemigo. Se esperaba de parte de los kroumirs una resistencia desesperada.

Los soldados á los cuales no embarazaba su pesado equipo ordinario subían las pendientes unas tras otras con ímpetu irresistible. A vanguardia y en los flancos algunas compañías desplegadas en guerrilla registraban la maleza y abrían la marcha. Detrás iba la artillería de montaña llevada en mulos.

La media brigada Vincendon, que era la más amenazada, marchaba á la cabeza, y había llegado ya á la vista de la última cima, y aun no se había disparado un tiro. Muy pronto llegó á la cumbre más alta y se pudo divisar á alguna distancia el sepulcro del marabut sobre el cual ondeaban tres banderas.

Más allá del monumento se estiende un bosque bastante espeso. No se veía huella alguna de kroumirs y pronto se descubrió que el enemigo había huído. Un kroumir que se encontró rezagado declaró que los quinientos últimos kroumirs que la tarde anterior ocupaban aun el monumento, habían huído durante la noche.

En la mezquita se encontraron muchos objetos que habían sido depositados bajo la proteccion del marabut. Los árabes de los goums que acompañaban la columna se prosternaban besando las piedras del sepulcro. Víveres, fusiles, tiendas é instrumentos de labranza, todo se respetó, y se dieron órdenes para que se trazase un perímetro de proteccion en derredor del monumento y estrictamente custodiado, así como los sepulcros que lo rodean. Un anciano kroumir, el guardador de la mezquita, contó que los últimos kroumirs en número de unos doscientos habían salido de la montaña algunas horas antes de la llegada de los franceses.

Varios cheigs de las tribus sometidas aseguran que en adelante los franceses no encontrarán ya resistencia. Se cree que el enemigo huíó en direccion de Kef-Kheraga.

— El descontento de la poblacion, dice un periódico de Atenas, aumenta cada vez más. Todos los días aparecen pasquines revolucionarios. Los últimos contenían lo siguiente: «El rey, Comodoros y el Parlamento son los traidores de la patria. Despierta, oh pueblo.» En otro se leía: «Rey, dadnos el Epiro al lado de la Tesalia ó embárcate y vuelve á Dinamarca.» El partido de acción ha convocado un gran meeting en el Campo de Marte. El gobierno toma grandes precauciones, pues se teme que el ejército falte á su deber.

— La *Ragione* de Milan dice lo siguiente sobre la expedicion de Túnez:

«Italia ha recibido una de esas ofensas que «se lavan muchas veces con sangre». Es verdad que no haremos ahora la guerra por Bizerta ni por Túnez; permaneceremos tranquilos y resignados y devoraremos la afrenta en silencio. Sin embargo, no toleraremos que Francia se burle impunemente de nosotros, y á la primera ocasion alcanzaremos una venganza segura. Nuestra diplomacia no tendrá más que un objeto: conducir la situacion general de modo que nos ponga en situacion de suscribir á Francia «con seguridad» una guerra que nos compense de lo que perdemos en el día.

Inglaterra sufre tambien un perjuicio grave y un verdadero ultraje, pero la potencia que menos tolerará las nuevas anexiones y el nuevo aumento de poderío de Francia es Alemania. Así, pues, enajenándose las simpatías de Italia, no pudiendo contar con Rusia, ocupada con los nihilistas, y teniendo por enemigos naturales á Alemania y á su aliada Austria, Francia comete un yerro con su expedicion inmotivada á Túnez, que puede costarle muy caro.»

La *Estafette* de Roma habla con más energía aun y dice que podría ser muy bien que el día menos pensado se detuviese la escuadra germánica delante de los puertos de Francia, en tanto que el ejército germánico invadiera el Franco Condado. «Entonces, añade, sería el momento de ir los italianos á las cimas de los Alpes y á las costas de Africa á recobrar lo perdido.»

— Escriben de Roma á la *Patrie* que el Papa recibió el sábado último unos 350 peregrinos franceses. El vizconde de Damasco leyó una esposicion en frances. Su Santidad contestó en el mismo idioma, escitando á los firmantes de la esposicion á perseverar en su devocion.

— El Comité ejecutivo nihilista acaba de lanzar una nueva proclama al ejército, y termina así:

«Valientes oficiales y soldados: la patria que está en peligro, cuenta con vosotros. La nacion os ha confirmado la espada que llevais y el honor que defendeis. Sois nuestra sangre; que la vuestra corra con la nuestra. ¡Adelante, pues! A luchar todos contra el tirano y en defensa de nuestros hogares.»

Tiene gracia que los nihilistas, resueltos á hacer volar las casas de todas las poblaciones de Rusia á trueque de realizar el programa que meditan y que no han completado todavía, invoquen la necesidad de defender sus hogares.

¡Como no se hayan equivocado empleando la palabra *hogares* en vez de la de *hogueras*!

— De un artículo escrito por el blasfemo Renan, con destino á la revista *Los dos Mundos*, y titulado «Recuerdos de la infancia y de la juventud.» *Le Univers* entresaca el siguiente párrafo:

«He sido educado en un pequeño colegio de excelentes Sacerdotes, que me enseñaron el latin conforme al antiguo método, es decir, conforme al bueno. Estos dignos Sacerdotes eran los hombres más respetables del mundo. Sin nada de lo que ahora se llama pedagogia, practicaban la primera regla de la educacion, que consiste en no facilitar demasiado los ejercicios, cuyo objeto es la dificultad vencida. Procuraban, sobre todo, formar hombres honrados. Sus lecciones de bondad y de moralidad, dictadas por el corazon y la virtud, eran inseparables del dogma que enseñaban. Lo que se dice de las costumbres clericales, está por lo que he experimentado, destituido de fundamento. He pasado trece años de mi vida entre Sacerdotes, y no he visto la sombra de un escándalo. No he conocido más que buenos Sacerdotes.»

Y añade *Le Univers*:

«Hé aquí las confesiones de un renegado. Tienen su valor en esta época de injusticias y de calumnias.»

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 12.—El Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey se ha ocupado extensamente de los asuntos de Túnez, habiendo oido acerca del particular al duque de Fernan Nuñez; de la llegada de la fragata *Zaragoza* al puerto de Goleta; de orden público; de elecciones, y de los presupuestos, sin tomar, empero, acuerdos definitivos. Se ha ocupado tambien del Centenario de Calderon, acordando á qué actos debe asistir el Rey. No se ha tratado en este Consejo de los asuntos de Ultramar, ni se ha hecho nombramiento alguno.

Después del Consejo se reunieron los ministros para ocuparse de los candidatos para diputados, habiéndose acordado dejar en libertad á los comités respectivos para la designacion de los candidatos.

Es probable el nombramiento del general Serrano Bedoya para director del cuerpo de Inválidos.

El Sr. Alonso Martinez se ha agravado.

Paris 12.—Se ha ordenado al general Breard que se presente hoy mismo en el palacio del Bey, para informarle de las decisiones del gobierno frances.

Dícese que el sábado el gobierno se ocupará de los asuntos de Túnez.

Asegúrase que Turquía ha resuelto defender el derecho de soberanía sobre Túnez, enviando á Tripoli 20.000 hombres.

Roma.—Se prepara en Elba una escuadra italiana compuesta de seis buques acorazados y varios otros buques menores para dirigirse á Africa. Esta escuadra irá mandada por el almirante Piolacastelli.

Madrid 12.—El vapor *Alfonso XII* ha desembarcado en Cádiz 817 individuos, entre tropa y pasajeros.

El vapor *Reina Mercedes* ha fondeado en Santander.

La comision del Centenario ha acordado construir un estandarte con el lema *La prensa española á Calderon*.

En la reunion que los demócratas celebrarán en un punto de la frontera, se acordará si el Sr. Ruiz Zorrilla debe volver á España. Las noticias de Paris son favorables á su regreso.

El banquete democrático-progresista se ha aplazado para el día 1.º del próximo Junio, y se verificará en los Campos Eliseos.

Paris 12.—En el acto de la reapertura de las Cámaras que ha tenido lugar hoy y simultáneamente en cada una de ellas, ha dado lectura Mr. Ferry de una declaracion ministerial encaminada á exponer la conducta del Gobierno durante el breve interregno parlamentario que ha trascurrido. En dicho documento, el presidente del Consejo de ministros ha hecho el elogio del ejército frances por su conducta en la campaña tunecina.

A propósito de esta ha repetido que el objeto de la expedicion no era otro que la necesidad de castigar á los krumirs por la violacion de la frontera

argelina, y á la vez obtener la garantía de que tal atentado no se repetiría en lo sucesivo. Esta garantía que ha de ser muy sólida, ha dicho Mr. Ferry, la reclamaremos del Bey. No tenemos, ha añadido el jefe del Gabinete frances, pretension alguna contraria á los derechos del trono tunecino.

Repudiamos toda idea de conquista ó anexion; pero el Bey se verá obligado á dejarnos tomar dentro de su pais, y que su impotencia es manifiesta, medidas de seguridad á favor de nuestros intereses. El Bey, ha terminado Mr. Ferry, así llegará á comprenderlo y no dará pié para que las naciones extranjeras se mezclen en el asunto. Esta declaracion ha sido muy bien acogida en ambas Cámaras.

La columna del general Breart que salió de Bizerta, sigue avanzando hácia Túnez. Antes de llegar al Bardo, tomará el jefe de ella posiciones y dirigirá un *ultimatum* al Bey.

Se dice que unos krumirs que se habían acercado al campamento de la brigada Logerot, en Fernana, mataron y mutilaron á dos soldados que encontraron á alguna distancia del mismo.

Madrid 13.—La *Gaceta* publica los Reales decretos nombrando arzobispo de Zaragoza al cardenal Benavides, presidente de la audiencia de la Corona al Sr. Esquivel, abogado fiscal del Tribunal Supremo al Sr. Gallo, trasladando á la Audiencia de Barcelona al magistrado Sr. Perena, nombrando presidente de sala de la Audiencia de Barcelona al Sr. Hita y otros nombramientos y traslaciones de magistrados.

Esta tarde habrá recepcion en Palacio por el cumpleaños del Rey D. Francisco.

Se están celebrando los funerales del general Zapatero que preside el general Martínez Campos.

El señor obispo de Orihuela ocupará la vacante del cardenal Benavides.

Anoche á última hora se aseguraba que el señor Ruiz Zorrilla vendrá á España.

Hoy firmará S. M. el Bey el aumento de las estaciones agronómicas.

Paris 13.—El Rey de Túnez firmó ayer á las ocho de la noche el tratado de garantías que le presentó M. Breard. La expedicion de Túnez queda por tanto terminada.

Telegramas comerciales.

Liverpool 11.—Ventas de algodón, 8.000 balas.—Mercado encalmado.

Manchester.—Encalmado.

Nueva-York 10.—Algodón, 10 7/16.—Arribos, 25.000 balas en 4 días.

GACETILLA LOCAL.

Cumplimos un deber de gratitud dando públicamente las gracias á los facultativos que en el primer momento acudieron á curar al muchacho lesionado ayer por una de las máquinas de nuestra Tipografía. D. Bartolomé Bordoý, D. Miguel Martorell y D. Pedro Juan Martí con un celo y una inteligencia que les honra acudieron presurosos á prestar sus servicios al pobre muchacho, quien desgraciadamente no pudo salvar su dedo meñique.

Un amigo nuestro que ha estado en Muro, hace algunos días, nos comunica desagradables noticias acerca de la salud pública de aquel vecindario.

A lo que parece se ha desarrollado una enfermedad con carácter de contagiosa, conocida con el nombre de pneumo-tifus, la cual empieza tambien á causar víctimas en La Puebla.

Esperamos que se dictarán las disposiciones convenientes para evitar la propagacion de esta temible enfermedad.

La Sociedad *El Crédito Balear* trata de establecer una sucursal en Mahón; y, al efecto, hace algunos días salieron para aquella ciudad varios delegados del Crédito.

Pocos años sucede que nieve en Mayo; y sin embargo, por las noticias que recibimos de la montaña sabemos que estos últimos días nevó en el predio de Massanella y montes circunvecinos, lo cual ha hecho bajar notablemente la temperatura.

A lo que dice un periódico del continente, la combinacion de gobernadores que se proyecta comprenderá al de esta provincia.

D. Antonio María Doz Valenzuela Secretario de este Gobierno de Provincia ha sido agraciado con la cruz de Cristo de Portugal.

El juéves por la noche ocurrió en Pollensa una lamentable desgracia. Dos jóvenes se trabaron de palabras con ocasion de hacer una música á cierta joven, y uno de ellos pegó algunas cuchilladas al otro de cuyas resultas se encuentra de suma gravedad, habiéndosele administrado los Sacramentos.

En cierto pueblo de esta isla, de cuyo nombre no queremos acordarnos, los electores consumieron en los tres días de elecciones municipales 30 cuartines de vino.

Y, como era natural, triunfaron las copas. Y en otros pueblos triunfaron los oros.

Ayer se cayó un muchacho en el pozo de una casa de la calle de Zagránada. A los gritos de su madre, que presencié la desgracia, acudieron algunos vecinos, uno de los cuales bajó al fondo del pozo, y consiguió extraer al muchacho que por fortuna no se había causado más que ligeras contusiones.

A las cinco de la mañana na fondeado en este puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Lulio*, conduciendo 55 pasajeros, la correspondencia y mercancías.

Ayer fueron trasportados al cementerio de esta ciudad los cadáveres de dos mujeres en coche de 3.ª clase y el de un varón en coche de 4.ª Cantidad recaudada 16 pesetas.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 13 á las 10'45 n.
(Recibido el 13 á las 11'15 n.)

La Gaceta publica el nombramiento del cardenal Benavides para Arzobispo de Zaragoza.

El Sr. Pinies Laguna ha sido nombrado magistrado de la Audiencia de Palma.

El Sr. Pereña Martín ha sido trasladado á la audiencia de Barcelona.

Madrid 13 á las 4'45 t.
(Recibido, el 13 á las 5'46 t.)

Gaceta, Bermudez arzobispado Zaragoza (1).

Publica ademas algunos nombramientos de magistrados de Audiencia y varios indultos.

Túnez ha aceptado las condiciones de Francia y se firma la paz.

3 por 100: Interior, 22'97.—Exterior, falta.—Bonos, 100'75.

(1) Asi dice el parte que no nos atrevemos á extender por estar en manifiesto oposicion con el anterior.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado	23'10
Id. id. fin corriente	23'15
Id. id. fin próximo	23'275
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 60	44'75
2 por 100 amortizable	43'05
Banco de España	338'00
Bonos del Tesoro	100'75
Paris 3 p00 interior contado	21'75
Palma 3 p00 interior contado	23'125
Barcelona 3 p00 interior contado	23'15
Coloniales	90'25
Nortes	117'62
Empréstito de Cuba	97'95
Orenses	80'50
Noroestes	8'25

Palma 14 de Mayo de 1881.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 12.

De Barcelona en 2 días balandra Alerta, de 61 ton. patron Juan Pujol, con 5 mar., harina y efectos.

De Marsella en 3 días polacra goleta Lareño, de 105 toneladas, pat. Antonio Castañer, con 7 mar. y efectos.

De Vendrell en 5 días laud Carmelo, de 30 ton., patron Sebastian Turro, con 5 mar. y harina.

De Cette en 2 días laud San José, de 35 ton., pat. Sebastian Bosch, con 5 mar. y efectos.

Día 13.

De Mohon en 2 días laud San José, de 17 ton., patron Guillermo Alemañy, con 5 mar., 5 pas. y lastre.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 12.

Para Ponce bergantin Paco, de 143 ton., cap. D. José Bauzá, con 11 mar. y frutos del país.

Para Cartagena pallebot San José, de 43 ton., pat. Miguel Planas, con 6 mar., 1 pas., leña y efectos.

Para Gandia laud Virgen de Gracia, de 10 ton., patron Pablo Bosch, con 4 mar. y lastre.

Para Ciudadela pallebo Triunfo, de 58 ton., pat. Martin Pons, con 6 mar. y lastre.

Día 13.

Para Cette polacra goleta Luisa, de 67 ton., pat. Bernardo Cabot, con 6 mar. y efectos.

Para Gandia laud San Antonio, de 11 ton., pat. Bartolomé Enseñat, con 5 mar. y lastre.

ANUNCIOS.

ALCALDÍA DE LA CIUDAD DE PALMA.

El día 28 del actual á las doce de la mañana tendrá efecto en esta Casa Consistorial la subasta pública para contratar la conservacion, reparacion y nueva construccion de piezas indispensables á las bombas, grifos, llaves de paso, pozales y demas aparatos de sacar agua de las fuentes y pozos públicos de esta Ciudad y arrabal, con sujecion al pliego de condiciones inserto en el *Boletín Oficial* de esta provincia número 2223. Lo que se hace público por medio de los periódicos de esta capital para conocimiento de los que quieran interesarse en dicha subasta.

Palma 13 Mayo de 1881.—El Alcalde—Juan Antonio Perelló.

D. JUAN SERVERA Y TRUYOL, *Alcalde de la villa de Manacor, capital de partido de la provincia de las Baleares.*

Hago saber: Que en bando publicado por esta Alcaldía el 1.º de Mayo del año pasado 1880, se hizo saber haberse acordado por el Ayuntamiento de mi presidencia se trasladara una de las dos ferias que se celebraban los dos primeros Domingos del mes de Setiembre, al tercer Domingo del mes de Mayo.

Mas despues ha creido conveniente esta Municipalidad que, con motivo de celebrarse tambien feria esté mismo día en otras poblaciones de esta Isla, tuviera efecto aquel centro de transacciones en lugar del tercero, el último Domingo del referido mes de Mayo, que en este año corresponde al día 29 del corriente, época, al parecer, aún más adecuada para aquella clase de operaciones, principalmente por lo que referencia hace á toda especie de ganado.

De esperar es que esta circunstancia contribuirá á que aquel mercado sea más concurrido.

La via férrea que hoy día enlaza á este pueblo con un crecido número de poblaciones y con la capital, ha de contribuir, á no dudarlo; á que aquella pública exposicion sea abundante en los diferentes géneros y efectos que acostumbran exponerse en aquel centro comercial y mercantil.

Manacor 1.º Mayo de 1881.—Juan Servera.

88

MAGDALENA

vivo á un cadáver. Todo en este mundo nos hace recordar nuestra condicion de deserrados: tropezamos con todas las piedras de nuestro camino; encontramos por todas partes motivos de lágrimas, y como ese condenado enlazado con la muerte, llevamos con nosotros inexorables tristezas y nos esforzamos en vano escapar de sus brazos. Felizmente la Cruz es rica y preciosa, y cuando el Divino Cirineo nos ayuda á soportar su peso, no tenemos los desaliento de los. Querida Valentina, tú no sufrirás nuevas vicisitudes; tú gustarás en la tierra extranjera los arrobamientos de la patria.

¡Oh valles de Engadid! ¡Dulces colinas del Carmelo!

Una paloma va á fijar su nido en vuestros amadas rocas, y su voz se mezclará con los himnos que escuchan los ángeles en sus senderos misteriosos y benditos.

¡Oh amiga mía! Compiendo los gozos secretos de tu sacrificio.

He llevado á Gamila á la iglesia por su primera salida; ha rezado como un ángel. Cuando volvió, me dijo con encantadora sencillez:

—He pedido mucho á Dios por tí, Mag-

85

FOR LIA GRUBBEN

¡Qué dulce esperanza! Pero hay un cosa mejor; nada se opone á que Valvert abra sus puertas; paso en él el invierno con Camila. Mi madrastra me ha dado parte de sus planes; no es menester exponer á Ana ni á Juana á ningún contacto de algunos meses; los cuartos se deben airear, se deben pintar, refrescar; todo lo que hay aquí se reparará ó se lavará; en una palabra, Valvert entero está en cuarentena, y en verdad, estoy muy contenta. Me figuro que llegarás ya; ¡qué gozo tan infinito!

¡Cómo expresarte mis impresiones al leer tu carta; esta tristeza al pensar que una reja amenazadora y una espesa cortina te ocultarán á mis miradas; esta alegría piadosa al pensar que no hay nada más grande que la virginidad en este mundo; este deseo de seguirte!

El claustro sería un asilo para mí; pero ¿qué he dicho? Este deseo, ¿es sincero? ¿No he pensado en otra cosa, no haciendo de mí alma más que una con la del amigo que mi madre me había escogido? Cuando teía con

81

FOR LIA GRUBBEN

84

MAGDALENA

do posible por mucho tiempo; entre dos besos, le he dicho que era raro que las viruelas no dejarán señales; pero que con el tiempo estas señales eran menos sensibles... que, con tal que fuera buena y juiciosa, sería bastante hermosa; qué sé yo cuántas cosas le dije. Me ha escuchado tranquilamente, fijando sus ojos entrojados en los míos. Había previsto este momento, y el doctor creía que nuestra querida enferma podía soportar esta inevitable prueba. Pero ¿qué pena de darsela, á pesar mío, á esta querida niña?

«Lo comprendo... estoy fea, y tú tomes que yo tenga pena... He leído en mi libro de oraciones que la hermosura pasa como la flor de los campos. ¡Me quieres, Magdalena, aunque estoy fea?»

—Sí, te quiero, montísima mía!

—Y bien; dame un espejo.»

¡Pobre niña! ¡qué grito ha dado!

«¡Esta soy yo!»

Su corazon se ha entocido y se ha echado en mis brazos sollozando y diciendo:

«Soy más fea que Luisa de Rosy... ¡Mamá decía que era una suerte que yo hubiese muerto, porque una fealdad semejante era una vergüenza.»

